

Seine-Maritime

Ensilage de maïs : le choix entre 6, 8 et... 10 rangs

Travailler à moindre coût en un minimum de temps : Une équation difficile à résoudre. Les responsables de la cuma des Hauts Plateaux au Caule Sainte Beuve ont mis au point une organisation bien rôdée.

Avec près de 1000 ha de maïs à récolter en environ trois semaines, les responsables de la cuma des Hauts Plateaux ont mis en place depuis plusieurs années une organisation bien rôdée qui s'appuie sur quatre machines: deux machines, propriété de la cuma, et deux machines appartenant, pour l'une à la cuma de Gournay-en-Bray (Mésangueville), pour l'autre à la cuma de Beaus-sault.

Une organisation qui repose essentiellement sur la valorisation des particularités et potentialités locales : ainsi la différence de précocité existant entre le secteur couvert par la cuma des Hauts Plateaux et celui couvert par la cuma de Gournay est mise à profit pour délocaliser les machines en fonction de l'état d'avancement des récoltes. De même, le plan de charge de la cuma de Beaussault lui permet de venir prêter main forte à la cuma des Hauts Plateaux en cours de saison.

Pour renforcer l'efficacité de cette organisation et diversifier l'offre de machines, les responsables de la cuma des Hauts Plateaux ont opté en début d'année pour le renouvellement de leur ensileuse équipée d'un bec 8 rangs au profit d'une machine équipée Cuma des Hauts Plateaux



d'une tête de récolte de 10 rangs. Une première dans les cuma de Haute-Normandie.

Ainsi, en matière de débit de chantier, les adhérents de la cuma et de ses cuma partenaires n'ont que l'embarras du choix : deux machines équipées d'un bec rotatif de 6 rangs, une machine équipée d'une tête de récolte de 8 rangs et une machine équipée en 10 rangs. Cette dernière

pourvue d'une motorisation de 580 ch permet, selon un premier bilan de campagne, un débit de chantier d'environ 3 ha/h, soit un gain d'environ 10 % par rapport à la machine qu'elle remplace. Des performances qui contribueront sans nul doute à optimiser la durée de la période de récolte et qu'il conviendra d'analyser plus finement au cours de l'intersaison.

François Dupont

Eure

Des charrues agronomiques à l'essai

Une cinquantaine de professionnels se sont rendus à la démonstration de charrues agronomiques sur le secteur d'Etrépagny. Cette démonstration, initiée par le GDA Lyons Andelle Gisors et relayée par le Cercle d'Echanges et la



fdcuma, avait pour objectif de présenter ce type d'outil polyvalent plus destiné à un déchaumage qu'à un réel labour. Au programme de cet aprèsmidi, la charrue Ecochaum de Bonnel (1) et le modèle Ecomat de Kverneland (2). Denis Letellier



Démo seine-Maritime

Sécurité: informez-vous!

La réglementation applicable aux véhicules agricoles en matière d'équipement de sécurité s'est renforcée (triangle de pré-signalisation et gilet de haute visibilité).
L'équipe d'animation de la fdcuma se tient à votre disposition pour tout complément d'information.

Toutes les cuma qui se posent des questions sur ce sujet, peuvent nous contacter. © 02 35 61 78 21.